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Em 05 de Maio de 2020, às 15:00 horas, foi realizada reunião de departamento de 1 
administração da Unidade de caráter ordinário em modalidade ONLINE, tendo em vista 2 
as orientações constantes na Instrução de Serviço nº 004/2020 que visa “Regulamentar as 3 
rotinas de trabalho e os procedimentos administrativos no âmbito da Universidade 4 
Federal Fluminense – UFF para os próximos 30 (trinta) dias, prorrogáveis pelo tempo que 5 
se fizer necessário”, com a presença virtual dos seguintes professores: Prof. Ernani Viana 6 
Saraiva, chefe de departamento e Presidente da Reunião, Professora Daniele Fernandes 7 
Rodrigues, Prof. Fábio do Nascimento Siqueira, Prof. Giuliano Alves Borges e Silva, 8 
Profª Isabel Balloussier Cerchiaro, Profª Izabela Maria Rezende Taveira, Professor 9 
Leonard Barreto, Professor Luciano Oliveira, Profª Renata Céli Moreira da Silva Paula e 10 
a Técnica Administrativa Cintia Santos, para deliberarem sobre os seguintes pontos de 11 
pauta: 1- Aprovação dos relatórios de estágio probatório da Professora Renata e Leonard: 12 
A aprovação foi unânime; 2- Aprovação da Progressão e  do parecer de Progressão da 13 
Professora Renata: a aprovação foi unânime; 3- Aprovação do Plano de Trabalho da 14 
Professora Daniele: aprovação unânime; 4- Aprovação da Ata da reunião do dia 15 
17/03/2020: aprovação unânime, 5- Análise do pedido de Plano de Trabalho mensal pela 16 
Progepe: Foi decidido pélo grupo que os planos de trabalho dos professores serão 17 
recebidos peloa chefia de departamento com confirmação de recebimento e os mesmos 18 
serão armazenados pelo setor agiardando uma orientação da PROGEPE com aprovação 19 
unânime. Professora Isabel sugere que se leve em consideração no plano de trabalho a 20 
inclusão de atividades de preparação de materiais de aula. Professor Leonard sugere 21 
inclusive o estudo de novas tecnologias. Luciano aproveitou a discussão de ensino a 22 
distancia para enfatizar que pode ser feita a defesa de TCCs a distancia. Houve uma 23 
discussão sobre a formalização de orientações que estão sendo feitas atualmente no 24 
sentido de se garantir o compromisso dos alunos nas orientações. Entretanto foi  25 
destacado que, dada a suspensão dos calendários administrativo e acadêmico, essa 26 
formalização poderia ser problemática. Dando a continuidade ao quesito de orientação de 27 
TCCs para novos integrantes nas turmas, foi sugerido que se montassem videos de 28 
apresentação dos professores e suas especialidades para facilitar os alunos a identificarem 29 
professores com afinidade com seus desejos de pesquisa. Professora |Izabela decklrou 30 
que o modelo que ela utilizou baseado em modelo de outra universidade parece ser mais 31 
objetivo e ela se propôs a disponibilizar o mesmo para os outros professores que se 32 
interessarem pelo mesmo.6- Aprpovação do parecer da comissão de progressão para o 33 
pedido de progressão da professora Renata Celi Moreira – Aprovação Unânime. Nas 34 
informações gerais, o Professor Ernani apresentou a proposta de Pós Doc  intitulada 35 
CRIATIVADE ARTISTICA E INOVAÇÃO: DESAFIOS AO INCENTIVO DAS 36 
INTERSECÕES OBSERVADAS NA CENA CULTURAL NITEROIENSE. Foi 37 
esclarecido aos membros do departamento que a proposta de pós doutoramento 38 
apresentada não implicará em afastamento do professor. A Professora Daniele pediu a 39 
palavra para reforçar a importancia de apresentarem-se para os alunos, principalmente 40 
para ela que ainda nao conhece pessoalmente nem os outros professores do grupo. 41 



 
 

Serviço Público Federal 
Ministério da Educação 

Universidade Federal Fluminense 
INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA SOCIEDADE DE MACAÉ – ICM 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 
ADMINISTRAÇÃO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA SOCIEDADE DE 

MACAÉ - ICM 
 
 

Reforçou também o interesse em participar de projetos de pesquisa e de extensão com 42 
outros professores do grupo.Sobre a possibilidade de aulas EAD,  ou mesmo reuniões 43 
com os alunos, o Professor Fábio chama a atenção para a realidade tecnológica dos alunos 44 
que muitas vezes não preenche os pré requisitos para estarem conectados em 45 
apresentações aos vivo em video conferência. Professor Luciano sugeriu qu ese marcasse 46 
outra reunião para planejar melhor a forma de apresentação aos alunos. Professora Renata 47 
se propõe como voluntária para ajudar em outros projetos com palestrante ou em outras 48 
formas. Professor leonard aproveitou para ressaltar que não há evolução no planejamento 49 
da Agenda Acadêmica. Não havendo nada mais a ser exposto neste item da pauta, foi 50 
oferecida a palavra a quem mais quisesse usá-la e sem mais o que se discutir foi dada 51 
como encerrada pelo presidente a reunião extraordinária, com os agradecimentos pela 52 
participação de todos os envolvidos. Eu, Ernani Viana Saraiva, lavrei esta ata que vai por 53 
mim, Presidente da Reunião, chefe do departamento e os demais presentes assinada.  54 
 55 
Prof. Ernani Viana Saraiva-Chefe do MDM _______________________________ 56 
 57 
Prof. Daniele Fernandes Rodrigues  ______________________________ 58 
 59 
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Prof. Leonard Barreto Moreira  ______________________________ 70 
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Professor Luciano Oliveira,    ______________________________ 72 
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